
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

ОРГАН СЛАНЦЕВСКОГО ГОРКОМА КПСа 

И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХС5, 

ГОД ИЗДАНИЯ '18-й 

1ё 119 (313з)1 Суббота, 17 июня 1961 г. I Цена 2 кои. 

будешь беречь копейку 
сэкономишь тысячи 

Большими и важными . собы-
тгняв и наполнены трудовые 

будни • сланцевчан. На шахтах 

и в техiнологюческих цехах: 

камгбииата «Сланцы», на

строительных площадках и 

иредпрмятиях щеткой про-

мышлеянвюсти все ярче разпо-

рается пламя социалистическо-

го соревнования в честь пред-

стоящего XXII съезда Комму-
юмстическай парням Советского 
Союза. Гiототя достойные тру- 

довы е подарки, ра6ячие всех 

специальностей повышают 

производительность труда, 
улучвлают качество вьлтускае-

мой нрадукгдии, изыскивают 

нсуте резервы производства. 
• В дни лрецсъевцовскаго со-

риановалия в технологических 
цехах комбината «Сланцы» 
все шире развертывается дви-

жекие за улучшение техтлоло 

лик производства, за экономное 
расходование электроэнергии, 

химических реагентов, пара и 

других дефтщи7гкьгх • мв.териа-

лов. Все это дает положитель-

ные результаты в улучшении 
экономических показателей ра-

боты химиков. Так, в• печном 

цехе за пять месяцев этого го-

да дастинтнута сверхплановая 
условная экономия тоiсударет-
венных средств в сумме около 

50 тысяч рублей. Этому усце-

ху предлтествожала болышая_ 
подготовительная работа. В ап-

реле здесь .сомiгоэтлось открытое 

партийное собрание с участием 
передовиков проиаво!дства и 

инженерно-технических работ-
ников, на котором был утвер-

жден план мероприятий по 

снижению себестоимости вы-

пускаемюй продукции. 
Коммутлисты, все трудящиеся 

течното.цеха настойчиво пре-

творяют в жизнь решение от-.. 

крытого партийнюто собрания. 
Повседневное внимание уде-

ляют химики вопросам малой 
экономии, из которой ,скла Ыи-

ваются в течение года десятки 

тысяч рублей. Так, трудящие-

ся цеха газбензмка, завоевав-

шие звание коллектива комму-

нистичесiкого труда, за счет 

проводимых в жизнь мероприя-
тий решили схэкономить более 
50 тысяч рублей в мод. Они 
подсчитали, что только от уст 

ранения утечек пара на произ-

водственные нужды можно сз-

кономнть 17 500 рублей, а от 

еже суточной экономии одного 

кубического метра аоляровото 

масла — 10 749 рублей. в год. 

Все ото позволит коллентигву 

цеха снизить себестоилтасть 
каждой тонны бензина на 2 
рубля 20 копеек против плано-

вой. В результате проведения в' 

жизнь этих мероприятий кол-. 

тлекчи1гв цеха в мае сэконамхл 
около 2 тысяч рублей, а всего 

с качала года—около 11 тыс. 

Но не везде еще уделяется 

должное внимание вопросам 
улучшения экономических по-

казателей. Это - серьезное упу- 

щенке присуще седьмому 

строителынго.иу управлению 
треста № 31. В начале этого 

мода на строительные цлощад-

км, расположенные по улащам 

Сталина и Жуковского, была 
организована доставка кирпича 

на iтодданах. Это новшество да-

ло хорошие результаты, резко 

снизилго отходы кирпича. Но 
сейчас строители вновь возвра-

тились н старому методу — до-

ставке кирпича «навалом» в 

автомаптнлка.х, что привело к 

увеличению отходов, н удоро- 

жанию строительных работ. 
Беречь народную копейку—

лажнейшая задача каждого 

лроалзводствевялика, мастера, -

ипженерна-теквичесного работ-
ника. Это хорошее движение 

должны возглавить партийные, 
профсоюзные и комсомольские 

организации предприятий и 

строительных управлений. Не 
следует забьпзать, что эконотлия 

в большом и 'малом позволит 

сберечь многие тысячи рублей, 
которые так необходимы  для 

дальнейшего развития наро.дно»

го хозяйства страны, для быст-
рейшето удовлетворения куль-

турных н бытовых запросов 

советского челавеаса. 

Самый главный вопрос современности 
Трудящиеся .,района по поводу выступления 

Н. С. Хрущева 15 июня 1961 г. по радио и телевидению 

Спасибо, Никита Сергеевич! 
Надолго останется .в памяти трудящихся горо-

да Сланцы 15 июня 1961 года.. В этот знамена-

тельный день перец советским народом по радио и 

телевидению выступил Первый Секретарь ЦК 
КПСС и Председатель Совета Министров СССР 
Никита Сергеевич Хрущев. 

Еще задолго до 8 часов вечера тысячи слан-

цевчан собрались у радиоприемников и телевизо-

ров, чтобы прослушать рассказ Никиты Сергееви-
ча о его вклречах в Вене с ,президенпоги США 
Джонам Кеннеди, о переговорах, касающихся все-

общего и полного разоружения, прекращения ис-

пытаний ядерного оружия, об урегулировании 

лаосскапо вопроса и проблеме Германии н Запад-
ного Берлина. 

Затаив дыхание, слушали сланцевчане яркую, 

зажигательную речь самого активного борца за 

мир во всем мире Никиты Сергеевича и горячо 

ее одобряли. 
«Нам не нужна война!», ыМы-хю.тим жить 1в 

мире и строить свое светлое будущее—ком•му-
низм!», сеСпасиiбо Никите Сергеевичу за его неус-

танную борьбу протягв ядерных испытаний, за мир 

во всем ми;ре!» — такие высказывания многих 

трудящихся нашего города можно было слышать 

не только вечером 15 июня у радиоприемников и 

телевизоров, но н вчера днем на улицах порода, в 

цехах заводов и на шахтах,. на строительных пло-

щадках. 

Вчера наш корреспондент связался по телефо-
ну с начальником цеха дуби,телкй комбината 

Сланцы С. А. Апостолавы;м м папрорил расска-

зать о там, как коллектив цеха встретил выступ-
ление Н. С. Хрущева по радио и телевидению. 

— Труженики нашего цеха, — заявил С. А. 
Апостолов, — прослушали выступление Никиты 
Сергеевича с глубочайшим вниманием и выразили 

горячее одобрение миролюбивой политике Совет-
ского правительства, неустанно веОщего борьбу 
за предотвращение новых войн, за мир между 

народами. 

Горячо одобряя предложения Никм'гы Сергее-
вича Хрущева, внесенные им ири встрече -с прези-

дентам США Дж. Кеннеди и высказанные в речи 

15 июня, рабочие, инженерно,технические работ-
ники и служащие цеха дубителей дали слово ра-

ботать еще лучше, производительнее н едим спо-

собствовать дальнейшему укреплению экономиче-

ской мощи своего родного социалистического Оте-
чества. . 

Успешно выполнив пятимесячный план на 129 
процентов, коллектив цеха дубителей проводит 

большую работу по изысканию навык ,резервов по-

вьишеюия праизводительиоспи труда, увеличения 

выработки продукции, улучшения ее качества и 

снижения себестоимости. Таким, например, резер-

вом является перевод в конце июня отделения де 

феноляiцин на работу с новым распварителем. 

Применение этого растворителя в десять раз уде--
шдвит продукцию. 

На днях силами коллектива цеха будет вве-

дена в действие вакуумная установка по вьипарке 

влаги из дубителя в реакторах. Это техническое 

усовершенствование. позволит не только повысить 

качество дубителя, но и улучшит ело транспорта-

бельные свойства. 

Мир восторжествует ! 
Участвуя в Великой Отечествен-

ной войне, я видел оажженные; 
разрушенные города, поселаи во-

"юруг 'Ленююг1Раiца, в Калининскай 
области, в Велоруааки и. на украт-
не. Видел трупы детей в !Минске, 
Гродно: их убили питлераагАкие за-
хвапчяки. Этого не забыть никог-

да! 
Советский народ строит камму- 

низм. Под руководством Коммуни-
стической партия трудящиеся на-

шей Родины берут весе .новые .и но-

вые рубежи семилетки. А окольно 

бы мы могли построить прекрас-
ных гдомов дЛя рабочих, новых 

гдриднрияпий для удовлетворения 

нужд наделения, если 6ы не надо 

было тратить денег на оборону! 
Если бы капмталистнческий мир 
согласился на предложения Совет-
ского Союза b разоружении, 
сколько средств алилась 6ы в на-

шу промышленность!. 

Выступая 15 июня по радио, 

Никита Сергеевич Хрущев дал до-

стойную отповедь зарубежным 
поджигателям войны, старающим-

ся всеми средствами затормааить 

договоренность !с Советским Сою-
зам как по вопросу запрещения 

испытаний атомного оружия, так и 

по всем \другим вопросам разору-
жения. Глубоко прав Никита Сер-
геевич, .заявляя, что давно насту-
пила пора заключить мирный до-

говор с Германией. 
Я—ря свой рабочий и мне, как 

•и всем трудовым людям, война не 
нужна. Пез-гому меня до глубины 
души взволновало выступление 

Никиты Серргеевича — пламенного 

борца за мир. Спасибо ему за эту 

бальную заботу о людях) 

Д. ПАНАТОС, 
стволаваи шахты Л1'º 2. 

Разъясним выступление Н. С. Хрущева 
каждому колхознику 

iПЕЛЕШИ (:по телефону).Пред-
седатель сельского Совета А. А. 
Тяпав .нам сообщил: «Члены на-
шей сельхова4хгели «Май» с огром-
!ным вниманием н интересам слу-
итiали выступление Председателя 
Совета министров СССР Никиты 
Сергеевича Хрущева о встрече с 

fпр1езидентом США Дж. Кеннеди .в 
Вене. Всем очень полиравилось это 

аьрступлеюие. Да и не могло не по-

цравиггьоя, потому что оно еще раз 

оаидетелгствует о той великой 
борьбе за прочный и надежный 
мнiр, за содружество народов, за 

дальнейший расцвет культуры и 

науки, которую ведет наша Роди-
на и Никита Сергеевич Хрущев. 

Кадюдое слово :из высгуплеиния 
Н. С. Хрущева мы доилеаем и до 
тех, кто не смог . его послушать. 

Ремонтники наращивают темпы 

Замечательными трудовыми делами встреча-

ют труженики ремонтно-строительного цеха ком-

бината «Сланцы» предстоящее открытие ХХ11 
съезда КПСС. Пятимесячный план третьего года 

семипетии по выпуску валовой продукции выпол-

нен ,на 116,2 процента, а по товарной—на 129,5 
процента. Производительность труда против пла-

новой возросла на 64 процента, себестоимость 
значительно снижена. За ёчет снижения себе-
стоимости и внедрения в производство новых тех-

ничесиих усовершенствований получена экономия 

в сумме 6.796 рублей. 
Лучших производственных результатов в 

предсъездовском соревновании достигли плотники 

бригады М. Матвеева и лесопильщини бригады 
Белорусова, выполнившие производственное за-

дание на 216 — 218 процентов. 

Хорошие абразцы труда помазали также сто-
ляры бригады В. Рожко, маляры Н. Номарова и 

штукатуры В. Егоровой. 

Как только получим газеты, сразу 
же наши агитаторы отправятся на 
фермы н поля с тем, чтобы расска-
зать всем колхозникам, о чем бе-
седоваани Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев и 

президент США Дж. Кенннеди в 

Вене. Расскажем, что их разговор 

касался самых насущных проблем 
савре, еыности: всеобщего разапу-

ж,ения и заключения мирного до-

говора с Германией. 

наши колхозники, lвннмателыно 

выслушав выступление Никиты 
Сергеевича Хрунева, полны реши-

мости активизировать свою рабо-
ту ,н.а залатовасе силоса, на уходе 

за посевами. Сейчас труженики 

четырех бригад колхоза «Май» 

широко развернули силосаваюие 

диgдараагущих трав. Так, в третьей 

бригаде, которой руховоддег Вера 
Яковлевна Просянитина, залажено 

около 30 тони аиласа, а в первой 
брипадце, .руководимой Ниасолаем 

Фегдоровичем Смиgрновьим, — 40 
тонн. Приступили к силосованию и 

бригады Софыи Александротмы 

Вудариной и Веры Васильывиы 
Веселолной. Хорошо трудится на 

силосарезке Михаил Соколов, ко-

торый ночью сторожит т;елятиих, 

а днем, после небольшого отдыха, 

работает на оилосаваняи», 

* 

мы 
одобряем ! 
У нас, тружеников полей, 

сейчас горячая пора сельско-

хозяйственных работ: ведем 

уход за посевами, силосуем 

раерютравье, готовимся к сено-

косу. 

Мы привыкли создавать, а 

не разрушать, растить, а не 

сжинать. Вот поэтому мы асе 

от души приветствовали поезд-

ку Председателя Совета Мини-
стров СССР ниюиты Сергееви-
ча Хрущева в Вену на встречу 

с президентом США Дяс. Кенне-
ди. С первого дня и до оконча-

ния встречивнимаггельно сле-

дили за ее ходом, читали соаб-
щення о таи, по какими вопро-

сам беседовали Никита Сергее- 
вич• и Дж. Кеннеди. • 

Как и все советские люди,. 

трудящиеся всего мира, так и 

труженики четвертой бригады 
колхоза «Путь к коммунизму» 
южмдают от этой встречи но-
вых потеплений в атмосфере 

международных отношений. 
Внимательно слушали наши 

калхоаннки выступление по ра-

дио Н. С. Хрущева о встрече с 

Кеннеди. Он выразил думы и 

чаяния всех советских людей. 
Нам служек мир, и Никита Сер-
геевич Хрущев (в который уже 

раз!) предложил как можно 

скорее решить самые наболев-
шие проблемы современности: 

иренращеюие испытаний ядер-

ного оружия, всеобщее разору-
нсеагие и заключение мирного 

договора с Германией. Быстрей-
шее решение этих злободнев-. 
ных проблем принесет - лю-

дям мир, который так нужен 

всем для дальнейшего созаца-
тельного труда, для счастья 

наших  детей. Мы ' одобряем 
действия Налквты Сергеевича, 
благодарим его за неустанную 

заботу о торжестве мира на 

земном шаре. 

И. АЛЕКСАНдРОВ. 
Колхоз Путь к каммулгизму», 
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Передовой ОПЫТ В массы! 
Колхоз «май» С заседания бюро горкома КПСС Партийная ор-

одно из передо- ганигзащия' ие 

вых ховяйсггв нашего района. Полеводы и мехаки-
ваторы колхоза первыми в районе завершили ве-

кенний сев, а животноводы добились некоторых 

успехов в увеличении продуктивниасти скота. До-
статочно сказать, что в июне почти все молочно -

товарные фермы хозяйства перекрыли прошлогод-

ние показатели по надою молока в расчете на фу 

раэкiную корову: 

Одним из важных мероприятий, способствую; 
щих улучшению хозяйственной деятельности, 

явились ирапапанда и внедрение в колхозное про-

язводство передовых методов труда. В полеводст-

ве, например, применяются такие агротехнигче-

скне приемы, как обработка семян ядохимиката-

ии, квадратно-гнездовой посев кукурузы и т. д. 

Бригадир комплексной бригады С. А. Вударина 

одна из первых последовала почину тружегнихов 
Серпгуховснаго района Московской области, решив 

оказать практическую помощь отстающей бригаде 
№ 3 колхоза вменй Ленина. В бригаде, которой 
руководит С. А. Бударийа, создана районная шко-

ла исукурувоводов. 

Бюро-гародскопо комитета КПСС отметило, что 

партийная организация и правление колхоза в 

период весеннего сева провели большую органи-

заторсиаую работу в бригадах, звеньях и на фер-

мах. Однако коммунисты и члены правления про-

паланду иг внедрение передового опыта в колхоз-

ное производство еще не поставили в основу сво-

ей практической деятельности. Закечательный 
помин серпуховцев не нашел своего применения 

в коллективах механиваторов, животноводов и 

овощеводов. 

Специалисты сель кого хозяйства, и прежде 

всего агроном и зоотехник, крайне слабо занима-

ются обобщением и внедрением передового опыт 

та в отстающих бригадах и на фермах. В хозяйстве 
неудовлетворительно развертывается соревнова-

ние за коммунистический труд. Лишь одна коле-

ллексная бригада и две жквотноводчесюие фермы 

бортатся за звание коллективов коммунистикеско-

го труда. В колхозе нет ни одного колхозника, ко-

торый 6ы боролся за звание ударника коммуни-

стического труда. Нельзя не отметить и того, что 

партийная организация и правление артели еще 

мне создали необходимых условий для быстрейшего 
завоевания бригадой и фермами звания коллекти-

ва коммунистического труда. В этом соревпгова-
нни немало формализма, который отрицательно 

смазывается ва хозяйственных делах, выполнении 

принятых обязательств. 

добилась такого положения, чтобы передовики 
колхоза чаще выезжали в другие бригады и на 

фермы для обмена опытом работы я оказания 
атргактической помощи отстающим. БгольшеполЪ-
ская молочно-товарная • ферма — передавая 

в колхозе, но партийная организация, специали-

сты сельского хозяйства не изучили опыта ра-

боты этой фермы и не добились, чтобы ан стал 

достоянием всех ферм колхоза. 

Бюро горко-иа КПСС обязало секретаря пар- 
тайной организации т. Ковалева я председателя 
правления артели т. Демидеянова усилить работу 
иго изучению н распространению •среди полеводов и 

животноводов передовых методов труда, добиться 
безусловного выполнения социалистических обяза-
тельств, принятых в честь предстоящего XXII 
съезда КПСС. 

Партийной организации и правлению колхоза 

предложено изучить опыт работы доярок гг. Ев- 
стафьевой иг Федоровой, бригадира т. Б.ундариной и 

свинарки т. Ефимовой своего колхоза, а также 

опыт работы заведующего фермой колхоза «Путь 
к коммунизму» т. Тгумалевича, тракториста совхо-

за «Родина» т. Корньишева и других передовиков 

колхозного и совхозного ' производства и сделать 

этот опыт достоянием всех полеводов и жнвотко-

ворав колхоза «Май». 
Нужно смелее и Лениительнее внедрять опыт 

серпухо,вцев, оргаiнизовать помощь передовиков 

отстающим, соревнование за получение звания 

«Победитель социалистического соревнования в 

честь XXII съеэцра КПСС». Создать в колхозе иня-

циатканую группу из колхозников и специалистов 

для обобщения и внедрения передового опыта и 

достижений сель кохозяйственной науки. 

Партийная организация должна улучдгить ра-

'боту агйтноллектива, догбитыся проведения .в 

бригадах и на фермах еженедельных политиче-

ских информаций, регулярного проведения вас-

исресных чтений, тематпгческих вечеров, выступ-

лений агитбригад, читательских конференций, ве-

черав чествования передовиков колхозного произ-

водства и т. д. 

Бюро порнома КПСС отметило, что сейчас про-

паганда передового опыта я внедрение этого опы-

та в производство должны быть в центре внима-

ния партийной организации и правления колхоза. 

Передовой опыт в массы! — вот задача, 

за осуществление которой должны настойчиво 

бороться не только -руководители, но и все пере-

довые труженики Колхозов и совхоза рангов. 

Депутатам до всего есть 
Идут летние каникулы школьни-

нав. Одни ребята города отдыха-

ют в пионерских лагерях, другие 

отправились в туристские похо-

ды, третьи — проводят лето в 

сводных отрядах, которые работа-
ют в школах. 

А как организовать летний от-

дых сельских школьников, как под-

готовить школы к новому учебво-
му году? Вот над этими вопроса-

ми и задумались депутаты Выскат-
ского сельского Совета. Ведь толь-

ко в первом отделении совхоза 

аРодинав' т. е, в самой деревне 

Выскатке, живет более 60 детей 
рабочих. Большую часть своего 

времени ребята предоставлены са-

мим себе. Правда, часа два .в день 

ребята приходят в шкалу и под 

руководством учительницы Л. К. 
Евдокимовой трудятся на при -

школьном участке или помогают 

рабочим совхоза в несложных по-

левых работах. Но на это уходит 

немного времени. 

А чем занять ребят еще? И де-

путаты сельского Совета решили 

вынести на рассмотрение очеред-

ной сессии не только вопрос о5 
итогах работы школ в прошлом 

учебном году н подготовке их к 

новому учебному году, но и воп-

рос организации отдыха детей. 
Культурно-бытовой комиссии, ко-

торую возглавляет депутат Р. Ши-
гавалиев, было поручено подгото-

вить этот вопрос. 

15 июня состоялась третья сес-

сия Выокатского сельсовета, обсу-
дившая итоги работы Выскатской 
н .Пантелейковской начальных 

школ s 1960-61 учебном гощу и 

подготовку школ к новому учебно-
му году. С отчетом на сессии вы -

С сессии Выскатского сельсовета 
ступила заведующая Выскатской 
начальной школой Л. К. Евдокимо-
ва. Она подробно рассказала об 
учебно-воспитательном процессе, о 

том, чем дети занимаются сейчас, 
что нужно сделать по ремонту 

школы и приобретению наглядных 
пособий, учебников н другого обо-
рудования. 

— В ,Выскатской начальной 
школе, — опМепила т: Евдокимова, 
— к концу учебного года занима-

лось 47 учащихся. Из них на а4» 
и а5» учебный гад закончили 16 
учащихся, не перешли в следую-

щий класс 5 учеников.. 

Далее т. Евдокимова подробно 
рассказала о воспитательной рабо-
те с детьми, о6 участии ребят в 

выполнении пионерской двухлеткн. 

— Наши школьники, —сказала 

т. Евдокимова, — вместе со всеми 

советскими ребятами борются за 

выполнение социалистических обя-
зательств, принятых на пионер-

скую двухлетку. Ребята дала сло-

во в течение этого времени раз-

бить сад на площацЦв в одни гек-

тар, вырастить двадцать кроликов, 

100 уток, собрать 10 тонн метал-

лолома и 200 юилоарраммов макула-

туры, а также оказывать посиль-

ную помощь совхозу, проводить 

интересные походы, экскурсии, ве-

чера, создать свою художествен-

ную самодеятельность. 

— Однако, — подчеркнула тог. 

Евдокимова, — в школе дети за-

няты немного времени. Правда, 
мы, кроме работы в поле н на ого-

роде, устраиваем небольшие похо-

ды в лес, на озеро. Но опять-таки 

этого недостаточно. Поэтому я 

предлагаю организовать специаль-

ную детскую площадку, где бы де-

ти могли находиться полный день 

под присмотрам воспитателя. Надо 

только эту площадку оборудовать. 
В заключение докладчик остано-

вилась на ремонте- здания школы, 

благоустройстве территории, при-

обретении спортивной формы для 

школьников, горна и барабана. 

В выступлениях депутатов 
А. Несслер, В. Заугольникова, 
Д. Борисова и других выражалась 

забота о летнем отдыхе школьни-

ков, о своевременной подготовке 

школ к новому учебному году. 

Сессия приняла решение: в бли-
жайшие дни в деревне Выскатке 
организовать детскую площадку, 

где ребята могли бы находиться 

полный день. Средства на обору-
дование такой площадки просить 

выделить рабочий комитет проф-
союза. В этом же решении преду-

сматривается и своевременный ре-

монт Школ. 

Затем сессия обсудила отчет о 

работе Выскатского сельского клу-

ба, с которым выступила испол-

няющая обязанности заведующей 
А. Несслер. 

Рассказав о лекцмоиной пропа-

ганде и наглядной агитации, о ху-

дожественной самодеятельности, 

т. Несслер остановилась на нере-

шенных вопросах, которые мешают 

клубу улучшать свою деятель-

ность, особенно сейчас, .в летний 
период. 

— Наше село все время растет, 

— сказала докладчик. — Приез-
жают новые люден, а клуб остает-

ся все таким же и уже не вмеща-

РОВЕНОКАЯ ОБЛАСТЬ. Не менее 715центнеров сахарной 
свеклы с гектара обязалось получить в этом году звено Елены Ко-

валец из колхоза еЗаря коммунизма» Клеванского района: 

Звену Е. Ковалец присвоено почетное звание коллектива ком-

мунистического труда. 

НА СНИМКЕ (слева направо): Е. Ковалец с колхозницами сво-

его звена А. Рябчун и В. Дейисюк осматривают посевы сахарной. 

свеклы. Фотохроника ТАСС 

0  людях ХОРО(l1ИХ 

п11ть- иииут 
Сгоик0:сть! Как это слово подхо-

дит к рабочему лесного скiада 

шахты Л4 1 Саше Михайлову! Не-

высокий, незаметный внешне, Са-
ша обладает огромной выдержкой 
и твердым сердцем. • 

Тот день, о котором хочется рас-

сказать, был грудным • не только 

потому, что пронизывал насквозь 

ветер, что засыпал глаза сланце-

вой пылью. 

,В тот день не вышли на работу 
двое. Обычно девять чёловек, а не 

нетдеро трудятся на узкоколейке 
лесного оклада.. Работы хватает 

всем. А . в этот дань остались на 

рабочем месте четверо и одни из 

них Саша Михайлов, здоровье 
которого тоже было неважным. 

Стаяли даждлмвьге дни и было, 
пожалуй, почти невозможно убе-
речься от простуды. Рабочие по-

сылают -его в медпункт. У Саши 

раскраейелось лицо, ему жарко, на 

лбу выступили капельки пота. Но 
ан не сдается. Если уйдет в мед-
пункт, работа останется невы.пол-
нонльой. Ему отчетливо представля-
лась шахта. В лаве идет подго-

товка к новому щиклу, переносит-

ся транспортер, ставится крепле-

ние, И вдруг оказывается, что не 

дело 
ет желающих .посмотреть интерес-

ную картину или хороший концерт. 

Людям приходится стоять. в про-

ходах .и даже смотреть кино чуть 

ли не с улицы. Поэтому назрел 
вопрос о строительстве нового 

большого клуба. 

Неважно обстоит у нас дело. с 

музыкальным оформлением кон-

цертов и участникам самодеятель-

ности приходится исполнять песни 

без аккомпанемента. Руководителя 
самодеятельности у нас вообще 
нет. Правда, сейчас хорошую по-

мощь нам оказывают наши шефы 
Дом культуры комбината 

аСланцы». Но надо и- рабочкому 
профсоюза, и отделу культуры по-

думать о своих кадрах культпро-

оветработников. 

Далее т. Несслер остановилась на 

вопросе выпуска стенной газеты, 

боевых листков, листков-амолммй». 

После выступлений депутатов 

тт. Иванова, Сыр:нвкова сессия 

приняла решение, направленное на 

улучшение культурно-массовой ра-

боты, усиление лекци.омной•п.рапа-
ганды, пропаганду и внедрение но-

вого, передового в сельскохозяйст-
венное производство. 

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. До 
пуска первого агрегата, который 
строители Братской ГЭС решили 

подготовить к открытию ХХ11 
съезда КПСС, нужно. уложить 700 
тысяч кубометров бетона е основ-

ное соорузгgехие. 

НА СНИМКЕ: общий вид пло 

тины с левого берега Ангары. 
Фотохроника ТАСС 

хватает стоек и вершiннков для 

гдрепления. Это остановит работу. 
Этого никак нельзя допустить. И 

Саша заготовляет вершняки, • от-

лружает их в ваганерки. 

Не успели рабочие отдрузить для 

цгахты лес, как раздался знакомый 

паровозный гудок. На оклад при-

был вагон с длинным лесам. Что 

делать? Надо бы идти на обед, но 

на этот раз решили обойтись без 

этого. И проработали без переры-

ва 8 часов вместо полаженных 

семи. А в конце смены пришел еще 

один вагон G лесам. Саша выгля-

дел уже совсем неважна. Его все-

таки угаворилй сходить в ° ед-

ттуикт и он ушел. 

—• У вас, Михайлов, темпераггу-
ра. Идите и ложитесь в постель, —
гаворит врач. 

А Саша подумал: «В труде, как 

в баю, сдаватьоя нельзя». И .вер-

юулюи- на лесной склад. Снова 
пять часов напряженного труда. 

Когда работа подходила к концу и 

из вагона выпсидывались послед-

ние бревна, Саша присел на них. 

Почему-то болят руки. Вспомни-

лось прошлое. Раньше Саша ра-

ботал шафером. Однажды нужно 
было доставить срочный груз и 

сделать это после рабочей смены. 

Ночь. На дороге наЛедь: того 

и гляди машину занёсет в канаву. 

Тогда гаже болели руки, держав-

шие - баранку руля, f аледх от нои-

моверного напряжепмя, 

На помощь приходят товарищи. 

Рядом, окутываясь дымом и паром, 

шумно и нетерпеливо дышит паро-

воз. 

— Ну, как у .вас там? спра-

шивает кондуктор. Он карабкает-
ся на вагон, заглядывает: Да 
тут еще остались бревна. 

— Сейчас, сейчар, всего пять 

минут, =- следует ответ рабочих. 
— Не может быть? — удивляет-

ся кондуктор. 
— Засекай время, — не уступа-. 

ют рабочие. 
Эти пять минут были для Саши, 

пожалуй, самыми тяжелыми. Но он 

выдержал: Такие, как Саша Ми-
хайлов, не сдаются. 

В. ПА•ПУШИН. 
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ЗА ГО ТА О ГОРОДЕ 
С каждым годом хорошеет и благо-

устраивается город Сланцы. На его ши-

роких улицах появляются новые " жилые 
дома, • детские учреждения, магазины; 
предприятйя бытового обслуживания.. 

Сланцевчане проявляю' большую заботу 

о дальнейшем развитии городского ком-

мунального хозяйства, о наведении об-
разцовой культуры в благоустройстве, 
уличном движении, санитарном состоя-

нии. Среди сланцевчан ширится замеча 

ДЕЛО ОБЩЕСТВЕННОСТИ 
тельное движение за получение права на-

зываться городаry1 образцовой культуры. 

Редакция глзеты «Знамя труда» об-
ратилась к читателям с просьбой поде-
литься своими впечатлениями, высказать 

советы и пожелания по дальнейшему на-

ведению порядка в строительстве, образ-
цовой культуры в городе. 

. На этой странице публикуются пись-

ма наших читателей. 

Так трудятся строители 
.Каанеищваии, длотнихии, .подсоб-

ные рабочие н им1лсiенерно-техни-
чесмсне работники седьмого строй-
уепратления стремятся успешно 

выполнить свои обязателытва, 
взятые в честь предстоящего XXII 
съезда "Коиюмуннстичесвсой партии 
Советского Союза. На всех строи-

тельных участках управления раз-

1;ернуи1ась упорная борьба за вы- 

лолненiие годового плана   

строительна -монтажных 

работ к 25 декабря. 
Строители обязались вы-

полнить годовое задание 
по оводу жилья на де-

сять "дней раньше срока 

с повьипенной оцен-

кой. 
В своей яорреслонденцни я рас-

скажу о ходе вьвпалиения обяза-
тельств по вводу жилья. За пять 

меКлщев этого года коллектив 

строительного унравзлония выпол-

нил план по ленподряцу на 107,5 
процента, а собственными силами 

- на 102,7 процента. В дни 

• предсъе!эдовсiкото соревнования у 

нас 14 бригад борются за почетное 

ававгв1е калледстива коммвгунпстиче-

ското труда. Двум бригадам уже 

присвоено это высокое звание. За-
мечательно трудятся на строитель-

ствв домов бргв`ады касменщиков 

т. Анпсрмава, плотников тт. Стру-

леаа, Варанкоаа, столяров т: Вог-
цавова и иьиноиц1е ррругие. 

Сейчас перед коллективом уп-

равлевйя и работниками субпюд-

рядны х органисзаций поставлено 

больппая задача по сдаче жилья в 

аксплуатаицню. Так, в конце пер-

вого палугодия нам зааиланирова-

гно сдать 1700 ааадратных метров 

"новой яспаой площади. Подсмлитав 
двои возинажности, мы решвгли 

нема нет в достаточном количестве 

ванн и металлических труб мелко-

го диат1етра, но они о6 этом поче-

му-то мало беспокоятся, 
Не все благополучно н у элект-

рипсав, руюо!вадциикьх и. о. наяаль-

нмка участка т. Варлаиовьпм. они 
задерживают уста!новюу освети-
тельной сети, что тормозит рабо-
ту отделочникоиз. 

'Нельзя не Сказать и о 

СТРОИТЕЛЬ! 

Будь в работе первым, 

борись за качество, 

ищи резервы! 

ввести в строй около 3000 квад-

ратных метров. В конце июня 

должны сдать два 24-квартирных 

дома для ,раfбючих цемпнтного заво-

да, • один дам - для трудящихся 

комiвината «Юлапцы» и другие. 

Уlспеппгая сдача этих объектов 
во многом зависит не только от 

нас, строителей, но 'и от слажен- 

ной работы коллективов субпод-
рядных организаций. Проведенная 
на днях проверка сроков исполне-

ния работ по жильшм пусмсовым 

объектам показала, что у нас в 

соаме1стных делах не все идет 

гладко. Так, участок сантехна че-
ских работ (начальник участка 

т. С+удяик) задержал установку 

сах 2ри1баров в пусковых домах. У 

качестве отделочных ра-
бот. С деревообделочното 
комбината треста N: 41 
(начальнВик• " т. Пирогов-
ский) половые доски по-

ступают сырыми, что 

снижает качество полов 

в строящихся зданиях. 

Каждому новоселу щтиятно, когда 

в новых дамах весе сделано 

хюропво. Но так бывает не 
всегда. ПопроIбуйте, например, 

правильно уложить Сбарньие желе-

зобетонные ступени, изготовлен-

ные в комбинате «гройдеталейз 
треста N 31. Они плохо отшлифо-

ваны или совсем не шлифованы. 
Вид лестницы из таких ступеней 
неприглгидвьгй. Только мэ-за это-

го недостатка у нас зачастую сни-

жается оценка отделки жилых до-

мов. 

л. ,навицнии, 
.начальник п!раизводствепино-

техиичеокаго отдела СУ -7. 

Вновь о качестве материалов 
Для того чтобы добротно строить жилые до-

ма, надо поставлять качественные страителычые 

материалы. Одиаасо с этим делам .в нашем городе 
обстоит неблагополучно. О6 этом свидетельству-

ют данные проверки технического состояния жи-
лых домов, проведенной членами постоянной ко-

миссии по строительству и строительным мате-

риалам при исполкоме горсовета. 

В обследаваниых жилых домах, сданных в 

эксплуатацию в четвертом квартале прошлого го-

да, оказалось, что iштукатурка иа. перегородках 

цреждевремешно разрушается, торыы пнисолито-

в ых перегородок имеют глубокие трещины, окон-

ные рамы не закрываются, краска с :полов слезает, 

в них появляются трещины. 

П,рнчиной плохого качества отделочных работ 
являются применение строительных материалов, не 

• отвечающих требованиям ГОСТа, а и отдельных 
сэучаях нарушения технических условий произ-
водства работ. Так, при отделке применялись пип-
солитовыеперенородки и половой iшпунт с повы-

шенной влажностью. Вместо запарки гнпсолитовые 

перегородки и игелезобетонные перекрытия штука-
турятся без предварительной обработки поверхно-
стей, (насечка имеет редкую сетку, а в отдельных 
местах ее вовсе нет). Кроме того, применяются 
штукатурные растворы без учета материала стен 

и перегородок. 

Для того чтобы улучшить жмлиицное строи-
тельство, необходимо повысить культуру ведения 
работ, и особенно качество строительных материа-

лов. В этой связи следует остановиться на работе 
ДОКа ,треста 1i 41. 

Проверка показала, что здесь допускается ряд 
существенных ютступлеинй от технических усло-
вий по изготовлению строительных деталей. На 
комбинате из-за отаупсттия запаса древесины и 
цри наличии маломощной котельной не произво-
дится сушки пиломатериалов. Однако спроительст-
ао новой котельной здесь не. начато, не решен во-
прос к обеспечением ее необходимым оборудова-
нием. Руководителям ДО-Ка надо быстрее навести 

порядок в сушмлыном хозяйстве, чтобы улучшить 
к ачество выпускаемых стол:ярмых изделий и пило-
материалов. 

Не овсе благополучно и в комбинате «Стройде-
талейР треста № 31. здесь недостаточно уделяется 

внимания качеству гиПсолитавых плит. Железобе-
тонные плиты «ПКЖ» имеют также отклонения 

в линейных размерах, не сортируются. Следует 
отметить, чтопри изготовлении железобетонных 
изделий щебень применяется с примесями ила и 

глины. Подвижность растворов и крупность за-

полнителей работники лаборатории контролируют 

непостоянно. Все это приводит к браку выпускае-

мой Продукции. 

Производству .качественных строительных ма-
териалов надо уделить первостепенное внимание. 
Об этом должны не забывать коллективы дерево-
обделочнаго комбината и комбината кстройдета-
лейв. 

Л. НЕМЧИНОВА, 

председатель постоянной комиссии по 
строительству н строительным материалам при 

исполкоме горсовета. 

тРудолюБивый ЧЕЛОВЕК 
В доме д'i 8-а по улице Мая-

ковского живет со своей семьей 
бывший горняк, а ныне пенсио-

нер Иван Фомич Фаммн. Все 
жильцы знают и уважают это-

го трудолюбиволо человека, ко-

торый, не считаясь со време-

нем, уделяет много внимания 

озеленению окружающей дом 

территории. 

Около дама Иван Фомич по-

садил 47 лиственных деревьев, 
а нынче выращивает цветы на 

клумбах. В засушливое время 

лета он поливает цветы и зеле-

ные насаждения. В результате 

заботливого ухода большинство 
молодых деревьев при.жилос8 и 

распустило пышную зеленую 

.зиспву. . 

Кроме того, Н. Ф. Фомин яв-

ляется активным абщественин-
кам. Он избран членам товари-

щеского суда, санитарным 

уполномоченным по дому. В 
своей работе он всегда поддер-

живает связь с домоуправле-

нием: 

3 i. АЛЕКСЕЕВ, 
дамауирав ЖКО комбината 

«Славщы». 

Это могут сделать 

жильцы любого дома 

Дети любят солнце, свежий воз-

дух и цветы. Они задорно и весе-

ло играют в песочницах, строя из 

парка за.мьдсловатые фигургси и 

домики. 

Во дворе дама № 8-28- по улице 

МамКавского оборудована детская 
пнгоИ ка -л ами квартиросъем-
идиков. Пок,'роены для детей пе-

рочиица,стол для танни:са, горка 

для катания, качели. Установлены 
спортивные сооружения - бум, 
шведская стенка, вделана волей.-
болыная площадка. Произведено 
озеленение двора, разбито шесть 

клумб. На кгдумбах высажены цве-

ты, которые уже начинают рас-

цветать. Вечерами жители зани-

маются поливкой цветов и зелени. 

Плохо та, ';что по территории 

двора мчатся на большой скоро-

сти мотоциклы и автомашины, 
где гуляют маленькие деиги. Ра-
ботки ка м автаюнепекции и мили-

ции надо п_рнвдекать к ответствен-

ности таких лихачей, чтобы они не 

нарушали правил уличного движе-

ния. 

М. ЗАУгЦЕВ, 
квартиросъемщик. 

О МЕСТАХ МАССОВОГО ОТДЫХА 

Приятно пройти по улицам 

Свердлова и Сталина, где у мно-

гих домов залажены садики, раз-

биты цветочные клумбы. Все это 

радует жителей, делает городские 

улицы краше. и уютнее. 
,В остальной части города, асо-

беино .на его окраинах, много еще 

нужно сделать по благоустройст-
ву, чтобы они стали еще Мрасивее. 

Взять, атример, территорию у 

стадиона «Нефтяник». Здесь в 

выходные дни бывает особенно 
многолюдно. Тысячи людей с удо-

вольствием смотрят вспречн фут-
болистов, купаются в речке Ку-
шелке, загорают. 

Но если посмотришь на эту тер-

риторию после выходного дня, то 

увидишь обертки от мороженого, 

обры вки газет, консервные банки, 
оставленные отдыхающими. -Не-
ужели трудно убрать за собой 
абертаииую бумагу, банки, чтобы 
не засорять места массового от-
дыха? При желании это мажет 

сделать каждый отдыхающий. 
В прошлом году в районе ули-

ць[ Чайкавокого силами общест-
венногти `было начато. строитель-

ство городского парка, но дело до 

сих пар не доведено до канца. 

Строители заложили фундамент 
ворот и на этом «стройку» прекра-

тили. • Когда же возобновится 
строительство городского парка 

силами дбщестаенности? -

. лыКсОВ, 
оменный мастар печlного цеха 

комбината «Сланцы». 

Электрики ломают, 
Отделочнюки стремятся быстро 

и качественно ,сдавать в эксплуа-

тацию жилые дома. Но у нас на 

пусковых объектах нет настоящей 
деловой взаим4!свяви в работе ме-

жду отделачникапги, электриками 

и сантехникалх-и. Работаем . мы 
враэнабой, что приводит к раз-

личного рода переделкам и удоро-

жанию жилищного строительства. 

Много раз .о6 этом велись раз-

говоры на -производственных сове-
щаниях -в тресте" N , 31, н-о все ос-

тается по-+старому. Приведу све-

жий- факт. Сейчас штукатуры- н 
маляры отделывают новые жилые 

дома по улице Сталина. Как пра-

вило, заказ мк апаздьввает с до-
ставкой осветительного провода, 
поэтому элвктравки, • iруководивгые 

и. о. начальника участка т. Вар-
лапвавым, свою работу затягювают. 
Когда же наступает срок сдачи 

а мы переделываем 
домов, они принимаются за дело: 

пробивают в перегородках и сте-

нах отверстия для электросети. 

После их уход штукатурам и ма-

лярам лртходится втаровчно вы-

полнять ранее сделанную работу. 
Затем являются сантехнюки для 

установки оборудования. После 
них мы снова замазьвваем отвер-

стия н производим покраску. 

По-моему, руководителями тре-
ста № 31 необходимо .нее убеждать 
словами работньиков ,су!бподрядньпс 
организаций, а потребовать после-

довательности ведения отделоч-

ных работ на строителыстiе до-

мов. Это принесет пользу, повы-

аит качество строительно-отделоч-

ных .работ. 

Н. ЛАЗАРЕВ, 
начальник участка 

треста № 38. 
л 

В городе, в доме, 

где мы живем, 

Культура нужна.. 

везде и во всем! 
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НОВЫЙ СОВХОЗНЫЙ ГОРОДОК 

`1%i:ljt • 

Iеларусская ССР. У гладкой ленты Мопилевскаго шоссе, неда-

леко от Минска, поднялась авьдсь стрела башенного крана: Здесь на 

площади в 93 тьтiсяiи .квадратных метров сооружается жилой горо-

док совхоза ыВолма». Двух- м четырехэтажные дома. вооводятся из 

панелей и блоков. Дома iблагоуспраюваюпся, в квартирах будут 

центральное отопление, водопровод, газ, канаииизация. В кам•плекс 

соару.жеюий входят школа-пиитариат ю общежитием, клуб, детские 

ясли, дом для престарелых. На улицах будут высажены. плодовые 

деревья. К строительной площадке прокладывается высоковольтная 

линия злект!рапередачи, строится падстан.ция: 

Войдем в один из четы,рехювартьурных домов, подготовленных к 

сдаче. Трехкомнатная квартира расположена в двух этажах. На 

первом - кухня •и пиросторкая столовая,: на втором этаже - две 

жилые комнаты и ванная. 

Рабочие совхоза получат более трехсот таких благауспроенных 

квартир. Уже заселены первые дома. 

На снимке: на юдной из новых улиц совхов,ного гхродка. 

фотооgраюика ТАСС 

А где же мороженое? 
На улице Свердлова есть па-

вильон гаромештарга, на фасаде 
которого вывеска «Мороженое, со-
ки, воды». В жаркий летний день 
прохожих особенно привлекает па-

вильон с такой вывескюй, но, посе-
пнв его, выходишь разочарован-

ный. В пааильане вместо мороже-
ного и прохладительных напитков 

бросаются в глаза грязный пол, 
давно необтертые столики, что сй-
раплмво стоят у стен без стульев. 

За прилавкам на буфете небрежно 
расставлены бутылки с ситро и 
нарзаном. На виТрине - несколь- 
ко бутербродов самаиительной све-

жести. В углу за прилавкам стоит 

опромная бочка с теплым кислым 
квасом. 

Спрашиваем прадавца Н. И. 
Гордееву: 

- Мороженое есть? 

Прондавец разводит руками. 

- Как нет? Ведь у вас павильон 
Мороженое, сони, воды». Где же, 

как не у вас, быть ему? 

- А вы не удивляйтесь, товари-

щи, - говорит одна из паюупа-
тельниц. - Здесь так повелось м 
не первый год. 

- Так веiдь это же как молоч-

ный магазин без малека! 

- Вот, - говорит продавец 

ПО СТРАНИЦАМ НАУЧНЫХ ЖУРНАЛОВ 
СОВМЕСТНЫЕ ПОСЕВЫ 

ДВУХ СОРТОВ КУКУРУЗЫ 

В майском номере журнала «Ве-
стюпк сельскохозяйственной нау-

ки» опубликована статья академи-

ка ВАСХНИЛ А. А. Авакяна и 

М. Г. Шумамекой о ,результатах 
опытов с посевам двух разлмных 

ссртав кукурузы в одно гнездо. 

Цель этих исслсцованвй - реше-

юие актуальной задачи для цен-

тральных и северных районов не-

чериозеииной зоны - получения 

500-600 пентнеров зеленой массы 
кукурузы и 80-100 центнеров по-
чатков в молочно-восковой спело-

сти о гектара. Кукурузу на силос 

здесь, как правило, убнрМаг в кон-

це авеуста-начале сентября. Воз-
можные в это время заморозки 

пагубно влияют на урожай. Но, к 

сожалению, пока еще нет сортов 

кукурузы, которые давали бы од-

новременмо много зеленой массы 

и початков в молачноаоковай 
спелости. 

Академик Т. Д. Лысенко пред-

лажмл для этой зоны совместный 
посев двух сортов: позднеспелого, 

который гарантирует получение 

высокого урожая зеленой массы, 

и раннеспело о, дающего ко вре-

мени уборки на силос початки в 

молочно-восковой спелости. 

Опыты, проводившиеся на экс-

перпименталыной базе Института 
гехепюкн АН СССР «Горки Ленин-
ские» полностью подтвердили пра-

вильность теоретической предпо-

сылки мкчур.инской биолапии об 
отсутствии конкурентнАй борьбы 
между формами одного и того же 

вида. Известно, что для каждой 
культуры существуют установлен-
ные практикой и наукой нормы 
высева семян. Для кукурузы, в 

частности, лучшим вариантом очи - 

таются два растения в гнезде 
(70х70 сантиметров). При посеве 
же двух сортов - раинеспелого 
низкорослого и позднеепелого вы-
сакорослопо - в каждом гнезде 

можно оставлять не только по два, 

но и но при растения. два растения 
равиеопепого сорта в гнезде обес-
печат гарантированный урожай 
початков в молочно-восковой спе-

ласпи, а одно растение позднеспе-

лаго сорта успеет полностью, ис-

папьзовать площадь питания до 
конца вегетаццоюного периода и 

накаплить хороший урожаи зеленой 
массы . 

Авторы статьи подчеркивают, 

что, как во всяком новом деле, 

здесь предстоит еще много прове-
рить и доработать; уточнить агро-

технику - количественное соот-

ношенме растений взятых сортов 

и способ их размещения в гнезде; 
определить в зависимости от рай-
онов поздмеспель►е и р аннеспелые 

сорта кукурузы. 

«РАДИОАКТИВНЫЕ ИЗОТОПЫ 

И ИОНИЗИРУЮЩИЕ 
ИЗЛУЧЕНИЯ В ВЕТЕРИНАРИИй 

Так называется статья П. А. 
Карташов'а, опубликованная о 

третьем номере жырпиаиа «Вестник 
сельаюохозяйственмой iна!уки». В 
ней проводятся интересные дан-

ные использования радиоактивных 

ькзотапав в ветеринарной науке. 

Введенные в живой организм в 

качестве Имепюи», радиоактивные 

изотопы позволяют изучать в арга-

мизме животных процессы, не до-

ступные для других методов. 

Известно, что некоторые заболе-
вания сельскохозяйственных жи-

вотных вызываются избыткам миги 

недостатком различных мвкроэле-

меитав в почве, а следовапкиыно, 

в кс>,рмах. Использование радио ак-

тивных .изотопов позволяет объ-
яаюить многие наiрушенмя обмена 
этих элемгемтав в организме жи-

вотных. 

Большое практическое значение 

имеет определение осггатков ле-

каiрспвенных веществ в продуктах 

жмгвапноводггс-гта. Особенно • это 

важно, когда речь идет об оцгенке 

пригодности .их для питания чело-

века. С помощью радиоактивных 
изотопов разработаны методы, 

позволяющие обнаружить остатки 
ядохимикатов В молоке И мясе 
животных, обработанных препара-

том ДДТ и гексахлоравам. 

НОНСЕРВИРОВАНИЕ КОРМОВ 

СОХРАНЯЕТ БЕЛОК 

Одна из причин неудавлетвори-

телынаго достояния кормовой базы 
- это большие потери питатель-

ных веществ •в процессе заготавюи 

иг хранения кормов. Н.апрюмер, при. 

,выаушмгваним трав на сено под от-

крытым небом их питательность 

понижается на 20 - 30 пропентот. 

Избежать этого можно путем хи-

мического кансервировавия кор-

мов. Этой проблеме посвящают 

свою статью проф. Н. А. Шмавен-
ков, кандидат био.ггопическмх наук 

М. Т. Таранов и кандидат оеиыоко 

хозяйствеюных наук Т. С. Мелыюи-
кава. 

Пгитателыные вещества и вита-

мины в кормовых растениях луч-

ше всего сохраняют препараты 

различных минеральных кислот. 

Если при высуцинизаюии • люцерны 

на сено она теряет 84 процента со-

держащегося в ней кааротина, то 
конаеранроваюие кислот сокращает 
эти .потери в десять раз. 

Стоимость ююлиюческого кансер-
аправания одной кормовой едгнн-
цы пока еще сравнительно высо-

ка - б копеек. Однако при массо-
вом проиплодстае пр,епаратав ми-
нералыных кислот химическое кон-
сервгправ,аиие обойдется значитель-
но дешевле. Но и теперь примете-

кие его, безуслёзно, эканомичеаки 
выгодно: Так, консерапроваоиие 
танцы клевера сохраняет по 
сравнению с высушяюванмем на 

сено в среднем 15 •иалог•рамiмов 
проп!енна. Авторы считают.. пелесо-
абразны'м хонсарвиравать не менее 
25-30 процентов валового урожая 

бобовых трав. Это сохранило 6ы 
для животноводства четверть мил-

лиона тонн белка е под. 

ДРЕВЕСНУЮ ЗОЛУ -

Под КАРТОФЕЛЬ 

В последнее аремя ученые стали 

замечать, что на полях Института 
картофельного хозяйства, получ•а-

юш1егс> высокие урожаи, исзгсото-

рые растения поражены ,различ-

нымм формами болезней вырожде-

ния. В соседних же колхозах уро-

жаи хотя и менее высокие, боль-
ные раапеююя встречаются гораздо 

реже. Это странное, на первый 
взгляд, явление объясняет доктор 

сельакоховяйствевиных наук про-

фессор А. Г. Лорх в своей статье, 

напечатанной в четвертом номере 

журнала «Вестюик сельскохозяйст-
венной науки». 

Выращивание высоких урожаев 

каiртофеля в основном достигается 

за счел внесения в почву опреде-

ленного количества азота, калия и 

фосфора, считая при этом, что ос-

тальных питательных веществ в 

почее доётаточио. На этом прин-

цюпе - основана агротехника возце-
лыванви картофеля во всех каюи-

талистичеслсих странах. Как праозл-

ло, урожайость картофеля ра 

спет, но вкус его становится все 

хуже н хуже. Широкое распраст1ра-

неюие получают болезни вырожгде= 

имя,. с которыми бороться стано-

с игпся все труднее. 

Анализируя -большой окепери-

менталыный и исторический мате-

риал, проф. А. Г. Лорх пришел к 

выводу, что в качестве удобрения 
под картофель следует шире ис-

пользавать древесную зонду. Уче-
ный рассматривает золу .не только 

как калийное удобрение, но и как 

удобрение, содержащее все веще-
ства, недостающие растениям а 

минеральных удобрениях, навозе 

и всех видах торфяных компсктов. 

М. КОМПАНЕЕЦ. 

т. Гордеева, - мороженого у меня 

нет, зато я недавно вместо него 

пивом торговала, ну а сейчас -
квасом. 

- А где же мороженое? 

- Не знаю, не привозят мне 

его с прошлого года да и в прош-
лом-то году было оно всего 1-2 
раза. А потом посмотрите, здесь 

ведь нет никаких условий для тор-
говли парщионным мороженым. 

действительно, никакого холо-

дильного оборудования в павильо-

не нет. Безобразный факт! 
Покупатель выпил цруж,ку ква-

са, а девочка с мамой - бутылку 
ситро. Кружки и стаканы продав-

щица ополаскивает в одном ведре 

в течение всего дня. Павильон по-

строен не на год-два. Так 
почему не подвести к нему водо-

провод м канаииизащию? 
- Почему у вас беден ассорти= 

мент кондитерских изделий, бу-

• 

тербродов? Почему сиротливо сто-

ят мраморные столики, нет около 

них стульев, ведь посетителям - с 

детьми приходится выпить стакан 

ситро или скушать бутерброд 
стоя? 

- А ведь многого здесь и не 

надо, - говорит т. Гордеева. -
Это ведь не буфет: затовариться 

можно. 

Совсем иначе следовало 6ы орга-

низотать работу этого павильона, 

почти что единственного в нашем 

городе. Если уж нет специального 

холодильного прилавка, устано-

випь здесь хотя 6ы небольшой 
элёкпрохолодильник для хранения 

мароженаго. И, конечно; уж не. 

проблема договориться руководст-

ву горомешторга со Сланцевсюим- 
молокозаводам об ежедневной по-
ставке хотя бы порционного мо-

роженого. 

Работница СУ-5 Ф. Галяюи-
на в своем письме в редак-

цию ' сообщала о там, что 
концуктор автобуса 23-37 Чекало-
ва грубо обращается с пассажира-

ми, не следит за посадкой. «Так, 
13 мая, - пишет 'т. 'Галяюи:на, - 
она дала сигнал отправления в то 

время, когда посадка в автобус 
еще, продолжалась. В результате 
чуть не произошел несчастный 

В. БОБРИКОВ. 

f 

случай: Когда кондуктору сделали 
замечание, она ответила грубо-
стью». 

Как сообщил редакции началь-

ник эксплуатации автотранспорт-
ной конторы т. Олейниос, письмо 

обсуждалась на собрании кондук-

торов. Факты, приведенные в . нем, 

подтвегрдилиаь. Чекалава переве-

дена на другую работу сроком на 
14 дней. 

* 
.-. ПРОГРАММА ПЕРЕДА ц 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ ТАЛЛИНСКОЙ СТУДИЯ 
Ж  

СУББОТА, 17 ИЮНЯ 
12.00 Для детей: Праздник песни, музыки и танца. (Заключи-

тельный мопицерт областного смотра детiскай художественной само-

деятельности) - трансляция из Летнего театра Сада отдыха. 18.30 
- «Телевизионная краюика». 18.40 - Для младших школьников: 

«Валерка - председатель». Постановка Лениитрадакой студни те-

левиiдемия. 19.25 Международный обзор. 19.40 - Праздник поэзии. 

(Наши гости - поэты Москвы). 20.10 - Худажаствен.ный фильм 
«Круг». 21.35 - «:Последние известия». 21.40 «Дороги,. дороги» -

эстращный канцерт и сатирическая миниатюра В. Галькавакото «13-я 
тачка». 

_ Редактор Н. И. ТЕРЕШКОВ 

На стадионе „НЕФТЯНИК` 
18 июня 1961 года в 16 часов состоится 

ФУтвольны й МАТЧ 
между командами «Труд» (г. Сланцы) и пос. Марозовка 
(•Всеволожсцахй район). 

ПО ОКОНЧАНИИ ФУТБОЛЬНОГО 'МАТЧА проводится бес-
платная вещевая лотерея, в которой разыгрываются велосипед, 

гитара, • спиннинг iи другие вещи. 
В розыгрыше принимают участие все граждане, имеющие би-

лет для входа на стадион и лотерейный билет, выданный к вход-

ному билету на футбол. Входной м лотерейный билеты должны 

иметь одни н тот же номер ряда и места. Лотерейный билет при 

входе опускается в тхражвую урицу. Входной билет должен хра-

ниться до окончания розылрьаыа лагерен. 

Выдача вьиипранны х вещей п раизводипся по окончании тира-

жа на стадионе. 
Звеном. 

СУ-6 ТРЕСТА № 31 
ТРЕБУЮТСЯ НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 

землекопы-бетан•шиюи, плютнмIки. Одиноким предоставляет-

ся общежитие, . - 

Обращаться по адресу: СУ-6, строительство цементного 

завода. Автобус - с площади Ленина (ма,рщругг № 7). 
Адмнюиспрапуня. 

Граждавка Михайлова Нина 
Иваноана, проживающая iв городе 

Сланцы, : улица Загородная, дом 

№ 13, возбуждает дело о растор-

жении брака с гражданином Ми-

хайловым Михаилом Ивановмчем, 

Iпрожиивающим там же. 

Дело подлежит рассмотрению в 

Слаюцеваюом городском суде. 

Гражданка Михайлова Зинаида 
Степаноа.на, проживающая в горо-

де Сланцы, улица Леюина, - дом 
№ 12, кв. №-4,'.возбуждает дело о 

расторжении брака с праждани-

ном Макаровым Владимиром 
дмцтриавичеии, проживающим в 

городе Ленинграде. 
Дело подлежит рассмотрению в 

Ленинградском областном суде. 
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